

Projektschmiede Hohenems am 3. Mai 2022

Projekt 1:

Claudio Tedeschi

„leaving no one behind“ - wie machen wir in Hohenems aktuell Kultur zu einer Botschafterin für die globalen Nachhaltigkeitsziele der UNO (SDG)



SDG Forum Vorarlberg

Kurzbeschreibung:

Seit 2016 hat Österreich sich offiziell zur Umsetzung der SDG (sustainable development goals) der UNO verpflichtet. Sie zielen auf ein friedliches Miteinander auf der Welt ab, in der alle Menschen ein gutes Leben führen können und zugleich die vorhandenen Ressourcen auf der Welt sowie die Lebensgrundlagen für Menschen, Tier und Umwelt erhalten bleiben. Weltweit engagieren sich viele Vertreter*innen aus Wissenschaft, Bildung, Unternehmen, Zivilgesellschaft für diese Ziele, tauschen Wissens aus und entwickeln neue Zugänge, um die erforderlichen „Anpassungen“ unserer Lebensweisen auf die globalen Nachhaltigkeitsziele voranzutreiben.

Verhaltensweisen zu ändern ist für uns Menschen immer eine Herausforderung und braucht Dialog, Ausprobieren und Einsichten. Wesentlicher Baustein dafür ist die Kommunikation in der Öffentlichkeit, in welcher die Kultur eine wichtige Aufgabe wahrnimmt. Die Auseinandersetzung mit gesellschaftlichen Entwicklungen, Schief lagen und dem Blick in die Zukunft hilft in der Sensibilisierungsphase. Es stärkt zudem das Herangehen an neue Handlungsweisen und die Bereitschaft auf Entdeckung für Neues zu gehen.

Hintergrund: Das SDG Forum Vorarlberg ist Partner der ö-weiten Kampagne „Wir leben SDG“ und hierbei in Kooperation mit einigen Kulturveranstaltern in Vorarlberg (Poolbar Feldkirch, Spielboden Dornbirn, Kultur Stadt Bregenz und Stadt Hohenems, Literaturhaus, ...)

Einstiegsfrage:

Im Rahmen der Projektschmiede wollen wir die Frage miteinander erörtern, „wie wir im Herbst einen wirkungsvollen Abend zu den SDG gestalten, an dem sich viele aus und rund um Kultur beteiligen können und der inspirierend wirkt auf die weiteren Kultur-Aktivitäten in Hohenems – gerade auch für Jugendliche und junge Erwachsene.“